

ヨシナカ新聞

12月号

発行所
株式会社ヨシナカ
東京営業所
TEL:03-3555-0796

道明寺合戦記念碑

NHKの大河ドラマ、

今年【軍師官兵衛】が放映されています。豊臣秀吉が亡くなり、ドラマは佳境に入ってきていますが、【大坂夏の陣】と【大坂冬の陣】と呼ばれる二つの戦いによって豊臣家は徳川家によって滅ぼされてしまいます。

【冬の陣】の翌年千六百十五年【夏の陣】がありました。来年の二十四十五年【夏の陣】からちょうど四百年後になります。【夏の陣】で勝負の分かれ目となった『道明寺合戦』の記念碑が弊社大阪本社工場の近くにある藤井寺市の近鉄道明寺駅前に完成し、11月18日に除幕式がありました。写真がその記念碑です。ドラマ【軍師官兵衛】でも登場する後藤又兵衛が豊臣方の先陣を



切り、徳川方の大軍をこの一帯で迎え撃ちました。

【冬の陣】で大阪城の外堀と内堀を埋められた豊臣軍は大阪城以外の場所でも戦うしか方法がありませんでした。徳川方は紀伊方面からの部隊のほか、本隊と別働隊の二隊に分かれて大阪城を目指しました。家康、秀忠以下約十二万の本隊は生駒山麓西側の高野街道を進む河内路を、伊達正宗ら約三万五千の別働隊は奈良・法隆寺方面から河内

に入る大和路を進みまし

た。これを知った豊臣方は、徳川方が合流する前に機先を制して各個撃破する方針を立て、後藤又兵衛(約二千八百)、蒲田隼人正兼(約四百)、真田幸村(約三千)、毛利勝永(約三千)らは、国分の狭路を通って河内に入ってきたとすると別働隊を撃つべく五月五日に合流して戦う作戦を立てましたが、予定通り藤井寺に到着したのは後藤

又兵衛のみで、他の部隊は濃霧の為に到着出来ませんでした。その為、後藤又兵衛は単独で道明寺に進出したのですが、この時徳川方は既に国分に入ってしまったので、後続部隊を待つ事なく単独で戦い、善戦したものの、この地で討ち死にしたのでした。

ステンレス豆知識

冷間圧造用ステンレス

金属加工の方法として金属を曲げ、伸ばす、叩く事により形を変える塑性加工があります。常温のまま塑性加工する方法を冷間圧造と言いますが、量産品のネジは小径のものを中心に冷間圧造で製造される方法が主となっています。

ヘッダーと呼ばれる機械で、六角形、四角形の場合、トリーマと呼ばれる機械にて型で頭を打抜き形状を作ります。冷間圧造の利点としては素材にロスがほぼ無く、コストが割安である事と、熱によって歪みを生じるのが少ない為、加工精度が高いメリットがあるのですが、オーステナイトステンレスの場合、冷間圧造によって組織がマルテンサイトに変態して硬くなり、加工率が大きくなればなるほど割れが発生しやすくなるので、炭素量を減らし、ニッケル量を増やしたり、銅を添加している材料を選択する事によって硬化を減少させています。

夜ヨーグルトの効能

腸内環境を改善してくれるヨーグルト。朝に食べるというのが一般の理解になっていきますが、次の理由から夜に食べる方が理にかなっているそうです。

便通:ヨーグルトの乳酸菌は寝ている間に便通をスムーズにしてくれます。腸内環境が整うと肝臓の負担も軽くなるというメリットもありますので、お酒をよく飲む人には特におすすめです。

カルシウムの吸収:就寝中に行われる骨の形成にとつて大切なカルシウム。ヨーグルトの発酵成分の働きによってより吸収しやすくなります。また、ビタミンAやB群、タンパク質など不足しがちな栄養も補給できるので、食生活が片寄っている時には心強い味方になってくれます。

胃を守る:胃がんの原因となるピロリ菌や夜に分泌が増える胃酸から胃を守ってくれます。

虫歯予防:虫歯の原因となるミュータンス菌や歯周病を引き起こすジンジバリス菌等の悪玉菌の

増殖を乳酸菌が抑えて殺菌するため、歯垢を減らすことができます。

K社員のエレクソン奮闘記

エレクソンの先生の大河ドラマ・テーマ曲の演奏に魅了されてしまった私は、帰宅するや否やユーチューブで『エレクソン 大河ドラマ』のキーワードで検索してみました。『天地人』『篤姫』『風鈴火山』等、先生が演奏して下さった曲やそれ以外のテーマ曲がヒットしました。その演奏を聴くと、またまた感動です。目を閉じて聴くと、テレビのオープニングが浮かんでくるようです。

これは本当にすごい。N響と変わらない。これを演奏出来たらどんなに素晴らしい事だろう。そう思ったのと同時に両手を両足を手品のように駆使しながらエレクソンを演奏している映像を観ながら、やはり私には無理だと思いました。しかし、そう思った次の瞬間には、もつとスローな曲なら私にも出来るかもしれないと思い始めたのです。